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Résumé :  

La préservation du patrimoine architectural en Algérie constitue aujourd’hui un enjeu 

majeur, dans cette perspective la présente recherche est une contribution à La connaissance et 

à La mise en valeur du patrimoine colonial architectural du 19eme et début du 20ane siècle qui 

occupe une partie non négligeable de notre parc immobilier et contribue fortement à la 

définition de l’image urbaine de nos villes. Bien qu’il soit récent, pose aujourd’hui la 

problématique de sa préservation en tenues de vulnérabilité et il n’est pas couvert d’une façon 

satisfaisante par le cadre législatif. Ce segment du patrimoine est aujourd’hui peu traité en 

ternies de références scientifiques pour une éventuelle intervention sous forme d’opération de 

réhabilitation, de restauration ou des fois même d’entretien. Et aussi de mise en valeur à 

travers les différentes ambiances  

L’identification de ce patrimoine architectural et le répertoire des caractéristiques 

formelles et structurelles des différents styles architecturaux qui se sont succédés pendant 

cette période, les principaux objectifs de cette recherche sont une lecture critique, une 

réhabilitions, et une mise en valeur des façades à travers les lumières. Le choix de la façade  

est le centre de gravité de ce travail pour la simple raison qu’elle représente « l’âme » d'une 

construction, l’outil de transition spatial, de définition de relation entre le site, le contexte 

physique et historique, c’est un médiateur symbolique et idéologique. Ce n’est qu’à travers 

elle qu’on peut lire la valeur architecturelle. Esthétique et même historique que porte ce 

patrimoine. Le boulevard Zighoud Youcef de Constantine  est choisi comme cas d’étude, non 

seulement pour la richesse architecturale de ses façades à travers les styles néoclassique et 

classique, mais aussi elle fut le premier choix de la colonisation française. 

 

Mots clés : patrimoine architectural, façade, architecture nocturne, lumière, réhabilitation  

 

 

 



 

 

 

 

Abstract : 

Today, preserving the architectural patrirnony in Algeria is considered as a major stake. In 

tins perspective, tliis research is a great contribution to knowledge and to the highlight of the 

colonial patrirnony on the 19th and begiiming of 20th centmy which is considered as an 

important part our estate society and contribute in the définition of our cities urban image. 

Eveil it is recent, it raises today its problematical preseivation in matter of Milnerability and it 

is not covered in a pleasant way by a legislative trame. Tliis part of the patrirnony is today 

slightly treated in khid of scientific référencés for a possible intervention in the frame of 

revamping operation or restoring or sometimes of seivicing. 

The identification of this architectural patriniony is the directoiy of fonnal and stmctural 

characteristics of different architectural styles which were succeeded during this period. the 

principal  targets of this research are the critical reding, réhabilitation and facades lighting. 

The choice of the façade is the center of gravity of this work for the simple reason tliat it 

represents the soûl of a construction, a tool of a spécial transition, définition of relationship 

between the site, the physical context and historical one: it is symbolic and idéologie 

intermediary. 

It is only throughout it tliat we can read tlie architectural, estlietical and even liistorical 

value tliat holds tliis patrimony. The boulevard of Zighoud Youcef in Constantine is chosen 

as a survey case not only for the architectural wealth of its façades, throughout tlie neo-

classical and classical style. but also it was the first target of the French colonialism. 

Key words : architectural patrimony, facade, nocturnal architecture, light, rehabilitation  
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